



DIE SPITÄLER DER SCHWEIZ  
LES HÔPITAUX DE SUISSE  
GLI OSPEDALI SVIZZERI

Berne, le 30 janvier 2009

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

# Modification des tarifs de laboratoire: les analyses non rentables seront reportées sur les hôpitaux

**Le Département fédéral de l'intérieur a publié le 29 janvier une modification des tarifs de laboratoire. H+, l'association nationale des hôpitaux, cliniques et institutions de soins, déplore qu'une analyse grossière du secteur suisse des laboratoires conduise à ce que les analyses non rentables soient reportées sur les hôpitaux.**

Le Département fédéral de l'intérieur a publié le 29 janvier une modification des tarifs de laboratoire. Sur la base du pool tarifaire de santésuisse, l'Office fédéral de la santé publique estime que la révision de la liste des analyses permettra d'économiser chaque année un cinquième (200 mio.) sur le milliard de francs dépensé chaque année dans le secteur ambulatoire pour les analyses. Dans le secteur hospitalier, la baisse du tarif aboutit à une économie de 15% en moyenne.

H+ déplore que ce nouveau modèle se base sur des données partiellement erronées et craint que les nouveaux tarifs ne conduisent à un report des analyses non rentables sur les hôpitaux.

Pour cette raison, H+ approuve le monitoring prévu, qui doit permettre d'adapter les tarifs des laboratoires en continu. Une nouvelle banque de données à créer livrera aux autorités les informations nécessaires pour réagir de manière flexible aux changements.

### **Une forte augmentation des prestations ambulatoires dans les hôpitaux**

Les consultations ambulatoires connaissent une forte augmentation depuis des années dans le secteur hospitalier, en particulier aux urgences. Les valeurs de points sont restées stables ou ont été même abaissées depuis 2004, en dépit de la hausse des coûts (salaires notamment). Aujourd'hui, la plupart des services ambulatoires ne couvrent plus leurs frais dans les hôpitaux.

Dans la société actuelle, les gens ont tendance, de plus en plus, à s'adresser directement aux urgences des hôpitaux plutôt que de passer d'abord par un généraliste. Les assureurs décrivent ces prestations supplémentaires des hôpitaux et les font passer pour des augmentations de coûts. Ces prestations doivent être au contraire compensées d'urgence par des rémunérations plus élevées. Il ne s'agit en aucun cas d'un renchérissement des actes.

**H+ Les Hôpitaux de Suisse est l'association nationale des hôpitaux, cliniques et établissements de soins de longue durée publics et privés. Elle regroupe quelque 370 hôpitaux, cliniques et homes en tant que membres actifs et plus de 200 associations, pouvoirs publics, institutions, entreprises et particuliers comme membres partenaires. H+ représente des établissements hospitaliers totalisant quelque 177 100 postes de travail.**

Informations complémentaires:

**H+ Les Hôpitaux de Suisse**

Charles Favre, président

Portable: 079 621 08 93

E-mail: [charles.favre@parl.ch](mailto:charles.favre@parl.ch)

Informations complémentaires:

**H+ Les Hôpitaux de Suisse**

Bernhard Wegmüller, directeur

Tél. prof.: 031 335 11 00,

Portable: 079 635 87 22

E-mail: [bernhard.wegmueller@hplus.ch](mailto:bernhard.wegmueller@hplus.ch)

